川辺小だより 10月号

春日部市立川辺小学校 令和2年10月1日

進んで学び考える子 思いやりのあるやさしい子 元気で粘り強い子

共に目指してまいります。

(知恵いっぱい) (笑顔いっぱい)

(元気いっぱい)

川辺小ホームページ https://schit.net/kasukabe/eskawabe/



令和2年度 折り返しに当たって~感謝と恩返し~

校長 鈴木美江

春に田植えをした稲も稲穂が実り、その稲穂が風に吹かれ大きく波打つ姿を見ていると、 「実るほど、頭(こうべ))をたれる稲穂かな」の言葉が浮かんできました。実った稲穂は、 自然に頭が下がってきます。子供たちも一人前の大人になるまでには、多くの方々の様々な 支援があって、やっと一人前の大人になります。稲穂は、決して自分一人で大人になったな どという気持ちをもってはならないということを教えている気がします。

さて、先だって、毎週楽しみに見ていた日曜劇場「半沢直樹」 が終了しました。私も含め世の人々は、このドラマに、なぜこん なにも惹きつけられてしまうのでしょうか。



組織の理不尽にやり返す爽快さが魅力の「勧善懲悪」のストー リーであることや、コロナ禍で溜まったストレス発散にぴったり

だからなのかもしれません。また、絶対に「倍返し」をしてくれるという期待に応えくれて いるのも醍醐味です。そして今作も終わってみれば、やはり高視聴率。

「期待どおり」はもちろん、「期待以上!」の声も多数あがったようです。相手に感動を与 えるためには、期待を超えることが必要だということをこのドラマから学びました。

また、そこでは、新たなフレーズも生まれました。「感謝と恩返し」

第3話では、堺雅人さん演じる銀行家・半沢直樹が部下を激励し、切り札となる策を部下 に委ねるにあたり、次の言葉を贈りました。

「この2つ(感謝と恩返し)を忘れた未来は、ただの独りよがりの絵空事だ。これまでの出 会いと出来事に感謝をし、その恩返しのつもりで仕事をする。そうすれば必ず明るい未来が 拓けるはずだ。成功を祈る。」

「独りよがりの絵空事」とは、自分勝手に思い描いただけでは実現には至らない、自分本位 にやってはいけないということです。それ故、「感謝と恩返し」の気持ちがあれば、うまく いくというわけです。

このくだりは、学校教育にも通じます。健全な子供の育成は、学校だけではできません。 また、家庭だけでもだめです。学校・家庭・地域、関わってくれている人々の信頼と協力が あって健全な子供の成長が期待できるのです。

いよいよ、川辺小も令和2年度の折り返し地点です。子供たちに感謝と恩返しの心を育て、 その学年の完成形に向かって、コロナ禍での活動を工夫し、それぞれの学年が卒業時、進級 時に期待を超える成長となるように指導してまいりたいと改めて感じました。 そして、「半沢直樹」のようにたくさんの方々に愛されるドラマならぬ学校を、子供たちと

避難訓練・引き渡し訓練

9月1日は、「防災の日」です。これを受け、9月5日(土)に、 「関東地方に震度5弱を超える大きな地震が発生。さらに余震・火 災のおそれがある。」という想定で避難訓練・引き渡し訓練を行い ました。子どもたちは「お・か・し・も・ち」の約束をしっかり守 り、静かに素早く避難することができました。その後の引き渡し訓 練では、保護者の方に集合していただき、担任から子ども一人一人



を引き取っていただきました。保護者の皆様のご協力で素早く引き渡しができました。暑い中、 ご協力ありがとうございました。

御案内のとおり、本年度から通学路の安全が確認された場合は、中学生が引き取り代理者にな ることができることとなっています。この日は、飯沼中学校との合同引き渡し訓練が計画されて いましたが、感染症予防の観点から本年度は見送らせていただきました。

川辺小学校では、これからも防災意識、安全意識の向上に取り組み、「安心・安全な学校、地 域づくり」に努力してまいります。

- 春日部市では、今後も震度 5 弱以上の揺れが発生した場合は、引き渡しによる下校と なっております。どうぞ宜しくお願いいたします。
- 春日部市では、・市内で発生した火災、・大雨などによる道路通行止め、・不審者出没 などの情報を「安心安全メール『かすかべ』」で提供しています。下記のアドレスをUR L欄に入力し携帯ホームページを表示し、登録することができますので、ご活用くださ http://www.city.kasukabe.lg.jp/mobile/m-service.html

定期健康診断

新型コロナウイルス感染予防のため延期されていた健康診断が 予定通り進んでいます。歯科健診の結果は全員へお知らせを出して いますが、その他の健診結果については健康上の問題や疑いがあっ た場合のみご家庭にお知らせします。悪化する前に、可能な限り早 めの受診をお願いいたします。



学校医、学校歯科医の先生方、川辺小の子供たちのために検診をしていただきありがとうご ざいました。

体育発表会のご案内

例年行っておりました秋季大運動会は、感染症拡大防止のため、規模を縮小し、体育発表会と いう形で開催することといたしました。

日時 令和2年10月17日(土) 予備日 10月19日(月)

【3・4年生の部】 8時30分から

【1・2年生の部】 9時40分から

【5・6年生の部】10時50分から

会場 川辺小学校運動場

種目 徒競走・表現運動

- *当日は40分授業6時間授業です(1~3年生は5時間授業)。給食もあります。
- *事前にシート等を使っての参観場所の確保は、児童の教育活動の妨げや他の方への迷惑とな りますのでおやめください。 ※詳しくは9月11日配付のお知らせをご覧ください。